



DE AYER A HOY

Defendiendo la familia

Una nueva Constitución.
El Brasil, pueblo fuerte y joven de la joven América, acaba de promulgar su nueva ley fundamental. Y en ella (¡qué lección para las Constituyentes españolas!) se prohíbe el divorcio.

Diputados serenos, imparciales y conscientes de su responsabilidad han preparado la Constitución brasileña y han comprendido que para conservar los sentimientos patrióticos del pueblo no había más remedio que defender la familia. Porque el hogar es la Patria en pequeño y quien no ama a su hogar no es capaz de sentir pasión por su Patria. Había que defender la familia, empezando... por el principio: por proscribir el divorcio que desmoraliza la sociedad, divide las familias, crea antagonismos entre padres e hijos y entre hermanos y fomenta el desafecto conyugal y la concupiscencia viciosa.

En cambio los diputados de nuestras Constituyentes... Apenas pudieron legislar se apresuraron cuanto les fué posible en acimular un microbio destructor que es el divorcio. Y aunque afortunadamente no es España un país en que rápidamente se propaguen las prácticas sectas y desmoralizadoras, la buena ley no ha dejado de dar sus frutos de descomposición familiar y destrucción de los hogares. Cierzo que el Brasil es un pueblo joven, pero nuestros izquierdistas que tanto copiaron del extranjero debían haberse ido allí a aprender a hacer Constituciones.

Las cohortes

Vienen preocupándose muchos escritores por lo que llaman «el espíritu gregario» de la juventud actual. Esas masas de jóvenes que, con camisa del mismo color y los brazos levantados en saludo espectacular, desfilan ante los líderes de un fascismo o un socialismo cualquiera inspiran amargas reflexiones porque se advierte en ellas un espíritu borreguil que las somete ciegamente a la voluntad de un tirano que apoyándose en ellas aspira a elevarse para hacer de sus deseos ley y de su persona un semidiós.

Realmente es triste el espectáculo que ofrece la juventud de las llamadas milicias de una u otra tendencia. Porque si bien se analiza esa juventud solo tiene un ideal: el de lucir la camisa de un color determinado, y una aspiración: la de servir al amo. Y esto resulta poco para las masas juveniles.

Bien está la disciplina de un partido y el amor y respeto a un jefe. Pero para ello hace falta que el partido tenga un contenido y que el jefe no sea una buda imposible y autoritario. La juventud ha de organizarse para luchar; pero para luchar en el terreno de las ideas, ya sean morales, científicas o sociales; ha de esforzarse por mejorarse y mejorar al país; ha de tener ideas y desarrollar iniciativas; ha de ser algo dinámico y virificador que vigorice a la patria.

Y las masas gregarias que todo lo rian a la iniciativa del caudillo y que solo saben levantar el brazo son precisamente todo lo contrario de eso y no es fácil que sirvan en su país de otra cosa que de cohorte inconsciente, bien sigan a un Hitler bien lo hagan a un Stalin.

No será imposible verlo otra vez

Lo recuerda ahora «La Prensa» de San Antonio de Texas.

Cuando Napoleón escapó de la isla de Elba, volviendo a Francia, el diario francés «Le Moniteur» anunció el suceso de la forma siguiente:

Primer día. «El monstruo ha huido del lugar de su confinamiento, la isla de Elba».

Segundo día. «El dragón corso ha desembarcado en el Cabo uano».

Tercer día. «El tigre se ha mostrado en Gap. Las tropas leales están avanzando por todos los flancos para detener su progreso. No cabe duda que terminará su aventura miserable transformándose en un vagabundo de las montañas; no tiene posibilidades de escape».

Cuarto día. «El monstruo ha llegado, sin embargo, hasta Grenoble. No sabemos a qué traición atribuirlo».

Quinto día. «El tirano está en estos momentos en Lyon. A su paso siembra el terror por todas partes».

Sexto día. «El usurpador se ha aventurado a acercarse a sesenta horas de marcha de la capital».

Séptimo día. «Bonaparte está avanzando a marchas forzadas, sin embargo, es completamente imposible que llegue a París».

Octavo día. «Napoleón llegará a las murallas mañana».

Noveno día. «El emperador está en Fontainebleau».

Décimo día. «Ayer por la noche su majestad el emperador hizo su entrada pública y llegó a las Tullerías. El júbilo de la población es indescriptible».

¿Tiene gracia esto? Pues sustitúyase el nombre de Napoleón por otro cualquiera de los de conocidas personas que en otro tiempo mandaron y desde el 14 de abril han sido calificadas por la prensa, doctores y conserves el nombre en la memoria porque ha de ocuparse periódicos españoles imitarán al pie de la letra la conducta más odiosa de «Le Moniteur» con respecto a Napoleón, el monstruo de la Revolución, cuando no se esperaba que llegase a París, pero su majestad el Emperador, cuando su figura real apareció en las Tullerías, si esos bandidos, asesinos, ladrones, etc., aparecen un día en la Estación del Norte de Madrid con bastón de mando.

Información general

¿Volverán?

MADRID.—Considerándose por los Gobiernos de Madrid y de la Generalidad resuelto el pleito pendiente con motivo de la ley de contratos de cultivo, se aseguraba en los círculos políticos que sería muy probable que al reanudarse las sesiones de Cortes en el mes de octubre ocupen sus escaños los diputados de la Esquerra, zanjando así su retirada del Parlamento.

El prorrateo de las Obligaciones del Tesoro

—El prorrateo de la suscripción de las Obligaciones del Tesoro se ha fijado en el 35,40 por 100, cifra superior a la que resultó en la anterior emisión. La devolución del sobrante se verificará el lunes próximo.

Un atentado social

—Ayer, al retirarse a su domicilio después de abandonar el servicio en la Compañía de Tranvías, el inspector de la misma D. Raperio Gerea Ruiz, acompañado del cobrador Mariano Herrero Plaza, al llegar a la calle de San Bernardo y a la altura de la Iglesia de Monserrat, un individuo elegantemente vestido, que al parecer le esperaba, hizo dos disparos de pistola contra él, cayendo herido al suelo.

Cuando el cobrador se disponía a auxiliarle, el pistolero huyó por la calle de Quiñones en un automóvil.

Unos transeúntes recogieron al inspector herido, trasladándole a la Casa de Socorro del distrito de la Universidad. Los médicos le apreciaron una herida de bala que le penetró por el ojo izquierdo, con orificio de salida. El mismo proyectil hirió levemente al cobrador.

El inspector declaró que se trata sin duda alguna de una venganza personal, pues recientemente se ha visto precisado a imponer correctivos a varios cobradores y empleados que no cumplen con sus deberes.

La policía practica gestiones para detener al criminal.

Huelga en las obras del Banco de España

Ayer, a última hora de la tarde, se recibieron informes en la Dirección general de Seguridad, dando cuenta de que los obreros que trabajan en las obras de ampliación del edificio del Banco de España, se habían declarado en huelga de brazos caídos. La noticia fué comunicada por la Comisaría del distrito del Congreso, desde cuyo centro salieron fuerzas de Seguridad para evitar posibles alteraciones del orden. También se persiguieron en las obras varios agentes efectos a la misma Comisaría, con el propósito de entrevistarse con los huelguistas y tratar de disuadirlos de su actitud; pero les fué completamente imposible llevar a cabo sus propósitos: toda vez que los obreros se habían refugiado en los pozos, utilizando para bajar unas escalas que luego cortaron por sus últimos peldaños.

En vista de la actitud de rebeldía de los huelguistas, las Autoridades dispusieron que fuerzas de Asalto custodiaran el edificio, en evitación de que otros obreros se acercaran para hacer causa común con ellos. Por este medio, según parece, se logró evitar que los trabajadores del turno de la noche, secundaran la actitud de los huelguistas. También se estableció un servicio de vigilancia en la boca de los pozos, evitando así que penetraran en ellos otros obreros, y con órdenes terminantes de impedir que los que salgan, vuelvan a penetrar. De igual modo se ha prohibido que a los huelguistas se les proporcione ninguna clase de alimentos.

Hallazgo de bombas.—Varias detenciones

MURCIA.—Después del hallazgo de explosivos en esta ciudad, la policía siguió practicando gestiones, encontrando dos bombas más.

Además de la detención del secretario de la agrupación socialista han sido detenidos los estudiantes Manuel Lasso de la Vega, socialista, Manuel Aldea, comunista, y Manuel Gómez, socialista.

Una estafa de 80.000 duros

VALENCIA.—Se sabe que se ha descubierto una importante estafa en la Compañía del Ferrocarril central de Aragón.

Desde Valencia, con destino a Zaragoza, se remiten a diario unos 200 vagones de naranja, consignados a la frontera de Casfranc, cuyo peso por vagón es de siete toneladas. Algunos remitenes, para burlar a la Compañía, suelen cargar siete toneladas y media.

Los empleados tienen la obligación de repesar la carga antes de meterla en el vagón, pero desde hace tres meses no cumplen tal requisito, por lo que se calcula que lo estafado a la compañía asciende a unos 80.000 duros.

Por haber desaparecido un empleado con 4.000 pesetas, se realizó una investigación en los libros y se dió con el defalco. Con este motivo ha sido detenido un empleado.

Chocan dos buques de guerra

CARTAGENA.—Ayer al intentar atracar al espigón del Club de Regatas el destructor «José Luis Díez», embistió de popa contra la proa del destructor «Sánchez Barcáiztegui».

Ambos buques resultaron con desperfectos.

El primero pasó al Arsenal a reparar averías.

Semanario ateo denunciado

BARCELONA.—Ha sido denunciado el semanario «Ateo», por injurias al Dogma.

La policía practica gestiones para detener al criminal.

Tiroteo entre la policía y unos desconocidos

BARCELONA.—En la calle de Valencia se entabló un tiroteo entre la policía y unos sujetos que se creyó latían incendiar un tranvía.

A causa de los disparos de la policía resultaron dos de los sospechosos heridos. Uno se llama Francisco Agustí, de 29 años, y el otro Víctor Argote, éste herido de gravedad.

En la persecución de los sospechosos un policía se cayó al suelo, lesionándose.

Los detenidos han manifestado que no tenían intención de incendiar ningún tranvía, sino de robar unas piezas de tela.

A última hora en el barrio de Cobreros la policía dió el alto a cuatro individuos, que contestaron con fuego de pistola.

Los policías replicaron del mismo modo, originándose gran alarma entre el vecindario.

Los cuatro maleantes se internaron en la barriada de Santa Coloma, perseguidos por la policía, somatenistas y guardias urbanos.

La policía ha cerrado la barriada hablando llegado también fuerza de Barcelona, para una vez llegada la mañana proceder a la detención de los fugitivos.

Los mineros se impacientan

OVIEDO.—Una comisión de las empresas mineras ha visitado al gobernador, para manifestarle que, en vista de que el Estado no ha concedido el crédito solicitado para aliviar la situación hullera, considerando ésta insostenible, cerrarán las minas el día 1 de agosto, en

Del extranjero

Dollfus y el ex rey de España hablan

VIENA.—Por casualidad se han encontrado el ex rey de España y el canciller Sr. Dollfus, en la clínica del célebre doctor Neumasa.

El primero iba con su hijo don Jaime a la consulta del citado doctor, y el canciller iba a visitar a un amigo que se encuentra enfermo.

El doctor Neumasa presentó al canciller a D. Alfonso, y los dos hablaron en el despacho del citado doctor durante más de una hora, acerca de la situación política de Austria.

El túnel mas largo del mundo

LONDRES.—120.000 personas han asistido a la ceremonia de inauguración por el Rey del túnel de Mercey, que es el más largo de los túneles del mundo. Se denominará Túnel de la Reina, en honor de Su Majestad.

Su coste ha sido de 296 millones de pesetas; tiene dos millas de longitud y catorce metros de diámetro. Está provisto de ventiladores, que pueden suministrar aire en cantidad de cinco millones de pies cúbicos por minuto. Además tiene iluminación indirecta.

Millares de muertos por insolación

PEIPING.—Se calcula en varios millares el número de personas muertas en China a consecuencia de insolaciones o exstias por el calor extraordinario y la sequía que se padece en toda China desde hace varias semanas.

Las inundaciones en Polonia.—118 cadáveres

VARSOVIA.—Las inundaciones del sur de Polonia han constituido una verdadera catástrofe.

Oficiales yanquis ante el Papa

ROMA.—El Pontífice ha recibido esta mañana a 400 oficiales y guardiamarinas norteamericanos de la División naval norteamericana anclada estos días en Nápoles. Antes de la audiencia recibió privadamente Su Santidad al almirante Ellis y a tres oficiales de su Estado Mayor y a continuación se dirigió a la Sala Clementina, donde le esperaban los restantes oficiales y guardiamarinas.

La ley del embudo

OVIEDO.—Hace días los elementos fascistas solicitaron permiso del gobernador para celebrar un mitin en Luendo.

Estos elementos hicieron saber al gobernador que los socialistas pretendían, a su vez, celebrar otro mitin a la misma hora y en el mismo lugar.

En efecto, días después el gobernador recibía comunicación de los socialistas pidiendo permiso para el mitin.

Se comenta desfavorablemente que la primera autoridad de la provincia haya concedido el permiso para el acto de los socialistas y, por el contrario haya denegado el de los fascistas, cuando fueron éstos los primeros en solicitar la autorización.

La indisciplina en el Hospicio de Zaragoza

ZARAGOZA.—Siguen registrándose actos de violencia e indisciplina por los asilados del Hospicio Provincial. En estos últimos días se han reproducido los desórdenes con rotura de muebles, pedrea de cristales y evasión de tres asilados que saltaron por la verja del jardín.

El presidente de la Comisión gestora se ha lamentado ante los periodistas de esta situación anómala, y ha dicho que no se puede considerar el Hospicio como un Reformatorio; pero visto que la bondad ha sido considerada como lenidad, se han adoptado medidas terminantes para acabar con este estado de rebeldía.

Han sido expresados trece asilados, que parece eran los cabecillas de los desórdenes.

El número de víctimas pasa ya del centenar.

Han sido enviados socorros por avión a Tarnovo, donde se señalan muchas víctimas.

Están cortadas todas las comunicaciones con las ciudades y pueblos de las regiones subcarpáticas.

Aunque los esfuerzos realizados por los grupos de salvamento tropiezan con grandes dificultades por las inundaciones recientes, han sido encontrados 70 cadáveres. La lluvia continúa y hace crecer los ríos y los manantiales a un nivel aún más alto que actual nivel de la inundación, produciendo fuertes corrientes. El río Vistula, que acrece su caudal a una velocidad de 18 centímetros cada hora, amenaza gravemente a la ciudad de Cracovia. Después de grandes dificultades, un destacamento de tropas logró salvar a 500 exploradores que estaban aislados por las inundaciones en un campamento instalado en una isla cerca del pueblo de Nowytag. Los exploradores fueron salvados después de haber permanecido en los árboles cinco horas. El peligro que amenazaba a Cracovia ha obligado a las autoridades a confiscar todos los abastecimientos de alimentos para hacer racionamientos en el caso de que sea imposible importar en la ciudad alimentos.

Muchos habitantes se han visto obligados a refugiarse en los techos de sus casas, mientras aviones militares están dirigiendo las operaciones de salvamento.

Oficialmente se anunció que han sido encontrados 118 cadáveres en el distrito inundado, y se teme que todavía aumente más la lista de los muertos, ya que actualmente se dan por desaparecidas 400 personas aproximadamente, entre ellas, bastantes soldados.

Oficiales yanquis ante el Papa

ROMA.—El Pontífice ha recibido esta mañana a 400 oficiales y guardiamarinas norteamericanos de la División naval norteamericana anclada estos días en Nápoles. Antes de la audiencia recibió privadamente Su Santidad al almirante Ellis y a tres oficiales de su Estado Mayor y a continuación se dirigió a la Sala Clementina, donde le esperaban los restantes oficiales y guardiamarinas.

Su Santidad dirigió un discurso en el que dió la bienvenida a esos hijos suyos que tan bien han organizado una vida de estudio y de cumplimiento de no fácil deber de la educación, de la voluntad y de la instrucción de la mente.

Pío XI se alegró de la excelente instrucción que dichos oficiales y cadetes reciben en muchas ciencias y coronada por la ciencia de la disciplina. Paso de relieve la importancia de la enseñanza como preciosa preparación para los viajeros que deben realizar y de los cuales dependen tantas vidas y la suerte de su propio país. Recordó el Papa que el mar es un grande e insuperable maestro y recomendó a todos el ejercicio de la disciplina del trabajo, augurando que su porvenir sea siempre alegre y próspero y coronado por todas las virtudes.

Terminó el Pontífice un discurso diciendo que quería acompañarles con su bendición, que es la bendición del padre anclano.

Su Santidad fué saludado por los oficiales y cadetes y despedido después con hurras de honor y a la voz de mando.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta, Naris y Oídos

En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto de Oídos)

Calor en Santander

SANTANDER.—Desde el día 19 de este mes, fecha en que comenzó en nuestra ciudad a funcionar el servicio Meteorológico, no se había registrado en Santander una temperatura tan elevada como la que hubo el martes.

A las nueve y media de la mañana de este día la máxima fué de 33,6 grados, cosa excepcional en esta capital.

Arturo Canales

Enlucrados del norte, pino rojo, Cementos Cosmes, Asland y Cangrejo. Gastejar, 3. Teléf. n.º 45

LA LEY DE SANIDAD

Una conversación con el doctor Pérez Mateos

El ambiente apasionado en que se desenvolvió la última sesión celebrada por el Parlamento hizo que la Ley de Sanidad, votada con un lucido quorum, haya pasado casi inadvertida para el público, precisamente porque la prensa no le concedió, en la mayoría de los casos, más allá de las líneas necesarias para decir que había sido aprobada.

Y, sin embargo, esta Ley es acaso una de las más trascendentales aprobadas por las Cortes, de mucho tiempo a esta parte. Es tal su trascendencia para la Sanidad nacional y para los profesionales de la Sanidad, que desde el mismo instante en que se supo que había sido aprobada no han dejado de llegar telegramas de agradecimiento y de felicitación a la subsecretaría de Sanidad y Beneficencia, procedentes de Colegios Médicos, de Asociaciones provinciales de titulares y de modestos médicos rurales, que con ella ven asegurado el cobro de sus legítimos — tan legítimos — como mezquinos — haberes de titulares.

Por otra parte, nada menos que desde el año 1857 no había sido promulgada por las Cortes ninguna ley de Sanidad, que ha venido evolucionando perezosamente a fuerza de Decretos y Ordenes de escasa eficacia por la falta de una elemental coordinación entre ellos mismos.

Juzgando que sería interesante una conversación en estos momentos con el Dr. Pérez Mateos, que desempeña la subsecretaría de Sanidad, nos hemos dirigido al ministerio de Trabajo con propósito de recibir sus propias impresiones y comentarios.

Y nuestro linaje compañero, creador del Consejo general de Colegios de Médicos y de la Previsión Médica Nacional para el que nunca tendrá la clase bastante agradecimiento por sus beneméritos obras, nos recibe inmediatamente, y nos afirma que se encuentra hondamente emocionado y satisfecho por la aprobación definitiva de la Ley y por la forma brillante en que se obtuvo.

—Parece ser—le decimos—que las dificultades con que ha tropezado su aprobación habían surgido por el temor de algunos Ayuntamientos de que con ella se gravasen sus presupuestos.

—Efectivamente—nos dice—se ha esgrimido ese argumento completamente erróneo y me complazco en desvanecer públicamente esa falsa interpretación de la Ley, no sólo para satisfacción de los diputados que se hicieron eco de esos temores, sino de los mismos Ayuntamientos. Esta Ley no obligará a los Municipios a añadir un sólo céntimo en sus dotaciones actuales, salvando, claro es, ese insignificante y misérrimo aumento de la consignación del médico titular, a cambio de suprimir el tanto por ciento correspondiente a la Inspección de Sanidad, derechos de reconocimientos de quintos, etc. Y aún así quedan la mayoría de los titulares con un sueldo de 2.000 pesetas, retribución inferior a la de cualquier guardia urbano, después de una carrera de catorce años de estudio.

He de confesar que hemos mantenido esas consignaciones, con verdadero dolor por ser misérrimas y estar en elemental pugna con la improba labor de los médicos rurales; pero lo hemos hecho así precisamente para no gravar a las haciendas locales, necesitadas hoy de una reorganización que las vigorice.

—Y en los otros problemas a que la Ley afecta, ¿tampoco se gravan los Ayuntamientos?

—No sólo no se les grava, sino que se les auxilia, desgravándoles de obligaciones impuestas por la legislación vigente. Precisamente,

hace breves años era de tipo inspector. Dejaba toda la carga de los servicios sobre la hacienda local y se reservaba sólo la misión de inspeccionarlos. Ahora no. El Estado contribuirá con la mayor y más pesada parte. El Municipio acudirá con una parte menor y además lo hará por su propia iniciativa, con carácter voluntario. Perjudicará mucho al interés público, quien por deficiente información o torpe interpretación de la Ley propague esos errores en vez de cumplir el deber que no se trata de obligar a nuevos sacrificios, sino de aprovechar mejor los actuales, en una buena obra de coordinación, para que rindan la máxima eficacia.

Claro es que los Municipios que no cumplan sus más elementales deberes, que no pagaban al médico ni al farmacéutico, dando lugar a veces a sangrientos sucesos como el recientemente ocurrido en la provincia de Almería, les podrá parecer «nueva carga» atender estos deberes tan antiguos; pero este abandono de obligaciones no había un sólo diputado en la Cámara que lo emparara, ni creo que desde ahora encontraré ninguna autoridad sanitaria que lo consienta.

—¿Cómo ha de llevarse a cabo la aplicación de esa Ley?

—Puede usted afirmar rotundamente que esta Ley de Bases tendrá su oportuno complemento con varios reglamentos que han de redactarse, y que dentro de poco tiempo, una vez terminada toda la obra, se habrá obtenido un gran progreso en la organización sanitaria del país, sin que ello pese sobre los Municipios, ni constituya tampoco ninguna grave carga sobre el Estado. Con ello se pondrá término al lamentable abandono en que se encuentra España en punto a Sanidad, teniendo el doble de la mortalidad por tuberculosis que otras naciones; amonionando a sus enfermos mentales con un criterio inhumano y dejando a los leprosos que inundan las calles de nuestras mejores ciudades, cuando ya la lepra se ha desterrado de casi todas las naciones de Europa.

Y todo esto a pesar de contar con un Cuerpo de Sanidad Nacional lleno de competencia, actividad y entusiasmo. Realicemos con acierto la coordinación de esfuerzos que la Ley impone, y pronto obtendremos los magníficos resultados que anhelamos en bien de la salud del pueblo.

Dr. Juan Fala.

La convalecencia va acompañada de una gran depresión nerviosa que el Jarabe Salud combate victoriosamente. Está aprobado por la Academia de Medicina y en cerca de medio siglo de existencia nunca ha defraudado la esperanza del enfermo.

El reconstituyente que puede tomarse en cualquier época del año sin que pierda nada de su eficaz actividad, es el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD. GENERAL Y VIDA PRODUCEN SALUD Y ALEGRÍA. El estreñimiento no se cura con purgantes que irritan. Se necesita la suavidad del LAXANTE SALUD. Pídanse en farmacias.

Con motivo de un acto

Son dulces las enseñanzas de la vida cuando éstas están aureoladas con los ribetes de la idealización ideológica. No me precio de psicólogo y creo firmemente que los mismos pensamientos que aquí expongo tienen cabida en los cerebros ya probadamente privilegiados de todos los que el pasado jueves 5, nos pudimos sentir unidos en una fraterna comida con que fué obsequiado el culto y animoso presidente del Círculo y Secretario de Administración Local de Acción Popular, D. Ramón de Madariaga y Alonso, prestigioso y batallador concejal del Ayuntamiento de Madrid y uno de los valores más positivos con que cuenta el Concejo de la Villa del Oso y el Madroño.

Sería prolijo enumerar la labor eficazísima desarrollada por éste en pró de los intereses de nuestra causa. Días de incansante trabajo, horas amargas en que los sinsabores de la contrariedad hacen presa en los propósitos de plausible finalidad, momentos que por el contrario abren esperanzas halagüeñas en la continuación de la ruta emprendida, etc. etc., todo lo ha llevado con una firmeza innegable este hombre que solamente lleva como estigma el deseo de progreso de su idea, que al incubarla con el calor con que lo ha hecho, ha logrado extenderla proporcionando unas raíces tan fuertes que no lograrán extirparlas ni con el ataque febril de la alimaña destructora de nuestras obras, ni el tiempo con su figurada y fantástica sensación de calcismo.

Fué una reunión casi familiar, fué más que reunión una demostración categórica de la fe y del entusiasmo por una idea que cada día hace más procelosos, que cada momento va incrementándose y de cuya finalidad desde los primeros momentos se hacen cargo todos cuantos se cobijan en ella.

Hay que hacer un fervoroso elogio del acto que ha sido organizado de una manera tan emotiva por el secretario del referido Círculo D. José Soler Díaz-Guijarro, cuyas dotes de trabajador y anhelante propulsor de nuestras ideas le han llevado a ocupar el cargo de confianza que ostenta y que desempeña con el celo y entusiasmo que puede caracterizar a un afiliado a Acción Popular.

Nada pudimos hacer sino estar en esencia en nuestras ideas, todas (seguro estoy de ello) llevábamos en nuestro pensamiento clavado con una firmeza suma el asta que en su invisible extremidad sostenía la figurada y nivea bandera, solamente señalada con esa cruz que ha de immortalizar unos dogmas que la posteridad juzgará con el beneplácito de la gran mayoría que ha de conservarlos.

De una manera extraoficial se hizo el ofrecimiento de la comida y digo extraoficial porque la finalidad de la misma, por su premura no pudo tener el alcance que todos deseábamos, pero no obstante fueron leídas las siguientes líneas como homenaje al batallador Sr. Madariaga que agradeció en nombre de una idea que tantos entusiasmos ha despertado en su alma:

—Trémulo por la emoción, de sentirme aquí juzgado, no traigo más pretensión, que la de verme escuchado.

—Plenamente convencido de la elevada cultura de todos los que han venido, mide mi mente su altura, y la pluma ha descrito dejándolo a su ventura el velo que en mi sentido cubra la febril postura.

Después de triunfos seguidos nuestra causa ha progresado ¡Cuántos de rumbos perdidos, en ella se han cobijado!

—La Cruz de nuestra bandera, sola por sí se ha bastado,

Radio España EAJ 2 Reflejos Arevalenses

MADRID

Programa para el sábado 21 de julio.

14.30.—Notas de sinfonía, «Petersen», Montilla. «Manoa», Masanes. «Catalina», Gaztambide. «Capilla», Lara. «Nortea», Vigil. «Albela», Albéiz. «Sobremesa», por César González Ruano. «Mal de Amores», Serrano. «Zapateado», Sarasate. «Bohemios», Vivea. Noticias de Prensa. 15.30.—F. E.

17.30.—Notas de sinfonía. Curso de Castellano, por D. Mariano Mojado. 17.45.—Concierto sinfónico. 18.45.—Peticiones de radionovelas. 19.—Noticias de Prensa. Música de baile. 19.30.—F. E.

22.—Notas de sinfonía. Orquesta de la Estación: «La garza ladra», Rossini. «Moros y Cristianos», Serrano. Recital de canto por el barítono Francisco Latorre: «Tambora», Wagner. «Carmen», Bizet. «Marxas», Vives. Orquesta de la Estación: «Miaouette», Beethoven. «Gavota», Bach. Barítono Latorre: «La Maragata», Cases y Torner. «Mis dos amores», Flores. «El pajarito rojo», Tabuyo. Orquesta de la Estación: «La Corte de Farao», Lleó. «Balle Egiptolo», Luigini. 23.30.—Música de baile. 23.45.—Noticias de Prensa. 24.—C. E.

para romper la quimera, y convencer al errado.

—Dentro ya de nuestro seno hombres sanos y animosos han dado un ejemplo pleno, prestando apoyos valiosos.

—Aunque en modesta él ataje, nuestro deseo le halaga, pues tan sincero homenaje, es al Sr. Madariaga.

—Hombre sano y decidido, que en su vida cotidiana, se ha impuesto y ha consagrado trabajar para un mañana.

—Días vendrán sin dudar, que tal trabajo se estime, y sea Acción Popular la que en España domine.

—Y hasta donde el sol no asome, racionales de hispano suelo, en son de paz la paloma, marchará en sereno vuelo.

—En un brindis soberano, juntemos nuestros desvelos, y un esfuerzo sobrehumano hagamos con grandes vuelos.

—¡Acción Popular, por tí, por tu excelsa magnitud, porque sigamos así, en gloriosa plenitud!

—Tu bandera blanca y pura, ondeará sempiterna, y la cruz, puesta en su albur, causará emoción eterna.

—Con su perfume fragante, embriagará al mundo entero que reclamará anhelante, un ideal tan sincero.

—Poco a poco en un alarde, de sentidas emociones, veremos que el mundo arde en notables conmociones.

—Y nosotros presagando, el triunfo que ha de llegar, celebramos, tal gritando, un ¡Viva Acción Popular!

Este último fué entonado con toda emoción.

Los animosos y atrayentes cantos que entonan las sirenas laviables de nuestra idea sojuzgaban nuestro ánimo y nos atraían consolándonos como los Ulises de Acción Popular, para estrellarnos entre los pliegues gloriosos de tan preciada enseña.

Así fué el acto celebrado en tan señalado momento y mi ya pesada narración cede su atención para cada uno de los afiliados, desde los que se hallan bajo el amparo de los simpáticos salones de nuestro domicilio social, hasta los no menos entusiastas lugares en que se ha sentido ya firme nuestra causa, entonces un cariñoso recuerdo a los esforzados y constantes hombres, que han sabido poner la cruz de la bandera de Acción Popular en el calvario de la potente montaña, levantada no por la Naturaleza, sino por los corazones fervientes y católicos de una gran mayoría del pueblo español.

Miguel Malacuera y Tola. Madrid 14 de julio de 1934.

Billetes de verano

La compañía de los caminos de hierro del Norte, ha establecido con el fin de facilitar al público los viajes de verano, las siguientes combinaciones de billetes:

Billetes de ida y vuelta, en 2.ª y 3.ª clase, a precios reducidos, con una validez, improrrogable, de treinta días, para utilizar los trenes rápidos y expresos, desde las principales estaciones de la compañía del Norte a los puertos del Cantábrico y Atlántico (Galicia).

Otros billetes en iguales clases, más económicos, en trenes especiales rápidos, con validez de doce días, para los puertos de San Sebastián, Bilbao, Santander y Coruña.

Billetes de ida y vuelta de esta semana, en las tres clases, para los puertos del Norte y Galicia, utilizables en sábados o víspera de fiesta, desde el medio día, en trenes expresos y rápidos con reducciones excepcionales, y valederos hasta el lunes o martes (según el puerto) o día siguiente al festivo.

Billetes de ida y vuelta, de las tres clases, a precios económicos, para vacaciones y concurrencia a balnearios, durante el verano, valederos por treinta días.

Billetes para excursiones de y para los alrededores de San Sebastián, Bilbao, Santander, Gijón, Avilés, Salinas, Coruña, Barcelona, Reus y Tarragona.

Billetes de ida y vuelta diarios en las tres clases, a precios reducidos, que se expenden previa adquisición de una tarjeta de identidad, para cualquier recorrido de la red de la compañía del Norte o en combinación con la M. Z. A., utilizables en algunos trenes expresos y rápidos y con validez progresiva, según el recorrido del billete.

También existen para viajes culturales individuales o colectivos, los conocidos billetes kilométricos.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 21. Sábado. El triunfo de la Santa Cruz.—Santos Práxedes, Daniel, Policrítico, ob. y mr.; Víctor, Alejandro, Feliciano Longino, Justo y Claudio, mrs. y niñas, virgen.

La misa y oficio divino son de la octava de la Dedicación de la S. I. C., con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS

Novena a la Virgen del Carmen

Encarnación. Las Carmelitas Calzadas celebran solemne novena a la Virgen del Carmen. Por la mañana misa a las siete. Por la tarde a las cinco, rosario, procesión de la novena y salve.

También se celebra en las Madres.

Mes dedicado a la Virgen del Carmen

La Santa. Todos los días, a las siete de la tarde, habrá rosario, ejercicio del mes y cánticos.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de las RR. Madres Carmelitas descalzas (Madre) con exposición a las ocho de la mañana, y reserva a las seis de la tarde.

za ha sido felicitado y aplaudido por todo arevalense, todos debemos imitarle para no dejar avergonzado ni humillado al escudo de Arévalo en sus sublimes y hermosas fraes que todos debemos llevar en el corazón: «la muy noble, muy ilustre, y muy leal ciudad de Arévalo».

FRONZ.

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS. En la fundición de ALAEJOS. CATÁLOGOS GRATIS. Las peticiones a Jorge Martín e Hijo (Valladolid).

FORMIDABLE INCENDIO Avila al día

EN EL PUEBLO DE CISLA UN VORAZ INCENDIO DESTRUYE UNA MANZANA DE CASAS.—VECINOS EN LA MISERIA —TITANICOS ESFUERZOS DEL VECINDARIO PARA DOMINAR EL FUEGO —EL HEROISMO DE UN CURA.—LOS BOMBEROS DEL AYUNTAMIENTO DE AVILA.—EL GOBERNADOR CIVIL, EL TENIENTE FISCAL DE LA AUDIENCIA Y UN INSPECTOR DE POLICIA AL LUGAR DE LA CATASTROFE

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

La noticia en Avila

Próximamente a las ocho y cuarto de la noche de ayer se tuvieron noticias de que en el pueblo de Císla, de esta provincia, se había declarado un voraz incendio que amenazaba destruir el pueblo, habiéndose pedido auxilio a los bomberos de Avila.

Como las noticias eran muy alarmantes y al propio tiempo confusas nos dispusimos a marchar al lugar del siniestro en unánime del fotógrafo Sr. Mayoral Encinar.

En Císla

Después de recorrer algunos kilómetros por caminos vecinales, por cierto en muy mal estado llegamos a Císla, poniéndose ante nuestra vista un cuadro verdaderamente desolador.

Toda una manzana de casas no era mas que una inmensa hoguera cuyas llamas trataban de atajar los bomberos de Avila, que ya habían llegado al lugar, a las órdenes del arquitecto municipal, D. Clemente Orla, secundado por el ayudante D. Emiliano Martín, y los capataces Euclio Hernández y Juan Manuel San Segundo.

También intervieron con órdenes muy acertadas el Gobernador civil Sr. de la Peña, teniente fiscal Sr. Galve, inspector de policía señor Moreno, y teniente de Asalto, Sr. Martín, todos los cuales dispusieron todo lo necesario para que los trabajos de extinción resultasen o más eficaces posible, y al propio tiempo se montó servicio de vigilancia para evitar posibles sustracciones de los muebles y enseres que habían sido depositados en la vía pública.

Cómo comenzó el fuego

Hemos tenido ocasión de hablar con algunos vecinos testigos presenciales del fuego, los cuales nos han manifestado que sobre las seis de la tarde comenzó el fuego por la casa propiedad de Francisco Gutiérrez, dueño del café que en primer término se destruyó. A la voz de fuego acudieron tan solo seis vecinos que se hallaban en el pueblo, pues los restantes se encontraban en el campo efectuando las faenas de la recolección. Como los hombres que habían llegado se considerasen impotentes para dominar el voraz elemento, tocaron a fuego las campanas de la Iglesia parroquial, y entonces acudieron muchos de los hombres que se hallaban en el campo y otros muchos de los pueblos limítrofes.

Cuando hubo número suficiente se organizó el servicio de subida de agua del río por el sistema de cordón, y aunque se logró atajar en parte el fuego de la primera casa no pudo evitarse que las llamas se corrieran a otras de Primitivo Haro Fanato Alonso, Epifanio Rodríguez Máximo Estevez, hijo de Manuel Gutiérrez, y otro de la viuda de Mariano López.

En la vista de que todo era inútil y que el fuego amenazaba con arrasarse otras fincas, se enviaron propios a Madrid y Chaherreros los cuales telefonaron a Avila, solicitando el auxilio de los bomberos de esta capital. Salieron éstos con toda celeridad y ya en el campo de acción hubieron de luchar con no pocas dificultades para dominar el fuego, siendo la mayor el fuerte viento reinante.

Las fuerzas de Asalto y Guardia civil prestaron valiosos servicios en los combates que les encomendaron sus superiores.

La mayoría de los vecinos damnificados han quedado en la miseria, pues casi en su integridad eran pobres, que habían logrado hacerse propietarios de las casas que

hablaban a costa de no pocas sacrificios. Se da el caso en Fanato Alonso, sacristán de la Iglesia parroquial, que tiene ocho hijos el mayor de 12 años, el cual no ha encontrado donde guarecerlos, temiendo que dormir en el campo la pasada noche junto a las mieses que tenían en la era.

La circunstancia de hallarse la mayoría de los vecinos en el campo por las faenas de la recolección ha evitado seguramente desgracias personales que lamentablemente no hay que lamentar, pero las pérdidas son grandes pues no ha sido posible salvar nada pereciendo en el incendio gran número de animales domésticos en las distintas casas siniestradas.

El gobernador civil acompañado de las autoridades locales, recorrió en unión del arquitecto y los periodistas todas las casas destruidas, viendo que alumbrarse con carburo, pues el pueblo carece de luz eléctrica, inspeccionando todos los servicios.

El teniente fiscal Sr. Galve, en unión del inspector de policía señor Moreno, y juez municipal de aquella localidad, tomaron declaración a los vecinos. Parece ser, aunque se guarde impenetrable reserva sobre el asunto, que el incendio ha sido casual, y que tuvo su origen en que una chispa que iba entre la ceniza que tiró la dueña de la primera casa siniestrada, prendió en un pajar próximo.

Elogios al párroco

Se comestaba favorabilísimamente en el pueblo la conducta heroica del párroco D. Fortunato Rodero, el cual no contento con abrir las puertas de su casa para que los vecinos depositasen en ella los muebles y enseres de las casas incendiadas, penetró entre las llamas con grave riesgo de su vida trabando con grande denuedo en el salvamento de ropas y ajueres.

En su labor ayudaron al Sr. Rodero los párrocos de Mufiñosancho, Cantiveros y El Ajo, respectivamente, D. Euliquio Pérez, D. Hilarión Galindo y D. Dámaso Conde, a quienes secundaron con gran eficacia D. Edilberto Valverde, de Fontiveros, su hijo D. Mariano, D. Raperio López y D. Juan Rodríguez.

Regreso del gobernador

A las cuatro y media de la madrugada, después de cerciorarse de que el fuego estaba completamente dominado, emprendió el regreso a Avila el gobernador civil en unión de los demás autoridades que le acompañaban.

A las cinco y media lo hicieron los hombres, y poco más tarde los guardias de asalto y los periodistas.

En el pueblo reina gran consternación por el siniestro, máxime por el hecho de que algunos de los damnificados hayan quedado en la miseria.

La conducta del gobernador, autoridades, bomberos y fuerzas en general ha sido muy elogiada.

Acres censuras para algunos forasteros

Tuvimos ocasión de hablar con el dueño de una de las casas incendiadas el cual se lamentó del proceder de algunas personas forasteras que habían acudido a Císla con motivo del incendio, las cuales sin tener en cuenta la situación en que queda aquella pobre gente se dedicaron a hurtar las pocas gallinas y conejos que habían quedado con vida, y que acudían a laquerencia del gallinero al rayar el día. Es, pues necesario aclarar el hecho para que no quede sin castigo hazafia tan censurable y punible por todos estilos.

Denunciados

Por pastoreo abusivo en fincas particulares han sido denunciados los vecinos de Navaluenga Pablo González, Francisco Hernández, Paulino García y Agustín Taberna.

SE VENDE en buen uso y económica Jardinería 16 asientos y atarjes de toros. Carretera Nueva, 26 Taberna de Cirilo

Riña tumultuaria

En la plaza de Osoña se produjo ayer un tumulto que tuvo momentos en que parecía que el combate del Barranco del Lobo iba a ser una simple encaramaza levísima a lado de la que nos ocupa.

Varios vecinos y vecinos organizaron su división con sargentos y todo y comenzaron a «disparar» en gordo; primero las palabras, y luego la «artillería gruesa».

Como en la guerra tuvo que intervenir la Cruz Roja, a cuya clínica fueron trasladadas las bajas, y he aquí las lista de heridos: Francisco Algar, erosiones en el muslo derecho y lesiones en la región escapular izquierda; Bernardo Llanes heridas en muslo, y Mennela del Cerro contusiones en la mano de recho, brazo izquierdo y labios.

No sabemos si a estas horas se habrá firmado el armisticio, o espantaran otra ocasión para entrar en «fuego», aunque el juez correspondiente procurará mediar entre ambos bandos para que la paz sea duradera.

HERRERO DIAZ

Garganta, Nariz y Oídos

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

PLAZA DE LA REPUBLICA, 10,

2.º derecha

La colonia escolar

Ayer dió principio por el médico director de los Servicios de Higiene Infantil, D. Manuel García S. de la Plaza, el reconocimiento a los niños de las escuelas con el fin de seleccionar los que han de figurar en la colonia escolar que marchará a Santander dentro de breves días.

**

Los niños que se han inscrito solicitando formar parte de la colonia escolar a Santander deben presentarse mañana 21, a las once de la misma en el Instituto de Higiene para ser sometidos al examen médico.

Por la dirección de la colonia, Emilia Martín

VENDO casa muy barata. Razón Cristóbal Perdo.

Inauguración

La Junta de Patronato y el director del Archivo Histórico Provincial han tenido la atención de invitarnos a la inauguración de dicho Centro que tendrá lugar el día 22 a las doce de la mañana y cuyo acto estará presidido por el excelentísimo señor director general de Bellas Artes.

EXCURSIONES DOMINICALES

El próximo domingo día 22 Mombeltrán — Arenas — Candeleda ida y vuelta con almuerzo pts. 21 Informes oficina de turismo, Estrada, n.º 12 duplicado

S. Jiménez Blázquez

practicante Hospita! Provincial. Gabinete Callista, Masageta, Asepala en enfermedades secretas.

SAN SEGUNDO, 28

SE VENDE Chevrolet a toda prueba baratísimo. Razón en esta Administración.

Pérdida

de una cartera con documentos y un carnet a nombre de Emiliano González, ayudante de «El Maño», quien gratificará.

¡Para todos y para todas!...

Se aproxima el domingo 22, día en el que ha de hablar en nuestra ciudad el Rvdo P. Laburu. Ha de hablar para todos y para todas...; los mismos intereses nos unen a los padres y a las madres de familia y por lo tanto todos sin excepción debemos acudir a oírle: no puede alegarse ignorancia si rechazamos sistemáticamente la exposición de verdades muy grandes.

¡Abulenses de todo sexo y condición! — el domingo 22 y en el patio del Seminario no debe quedar el orador que en toda España ha sido escuchado por enormes masas, no debe quedar decepcionado en Avila, El espíritu de la Santa, de San Juan de la Cruz, de San Pedro de Alcántara... etc., aún vive entre nosotros, tierra de bíbalgos y de cristianos: ¡¡A oír pues al P. Laburu!!

Advierte la comisión organizadora tres cosas: 1.º Que pueden ir señoras. 2.º Que no deben ir niños. 3.º que el donativo por la invitación es voluntario.

Arce Sainz

Consulta de Tisiología, Laboratorio y Rayos X para el servicio de la especialidad.

Zendra, 8, principal.

Donativos recibidos para la tómbola que la obra Luisa de Marillac se propone abrir el primero de agosto

Doña Vicenta Moneros viuda de Paradinas, reloj de mes; D. Evillaso Bernaldo de Quirós, dos maceteros; doña M. Elisa López Vigo de Dorado, un plato de Televera; D. Esteban Paradinas, una polvora de cristal tallado; señorita María Isabel Inzagogotia, una figura; señora doña Fifi Peredinas de Calderón, una lámpara de meso; don Ignacio Mejía Sánchez, bonita prantalla de meso; D. Juan Paradinas y señora, jarrón de Talavera.

Ecós de sociedad

Enfermo

Se encuentra enfermo el inspector de Policía Urbana y buen amigo nuestro, D. Bernardo García. Desemnos su alivio.

Nombramiento

Ha sido nombrado Doctor Honoris Causa de la Universidad The Naturopathy de New York, nuestro buen amigo el médico de El Berraco, D. Eusebio Navas Sendino. Enhorabuena.

Viajeros

De Valencia ha llegado don José Moreno.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono 290

Consulta provisional de nueve y media a dos

DISPEPSIA DOLOR DE ESTÓMAGO ACIDEZ VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO se curan con este famoso medicamento. Es inofensivo y de gusto agradable. ELIXIR SAIZ DE CARLOS

Información de última hora

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 20 4,30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima 42 grados en Murcia, mínima de 12 en Vitoria y Pamplona.

Avila máxima 34 grados mínima 15

Tiempo probable Cantabria y Galicia vientos del Oeste, lluvias y marejada; Duero, centro y Extremadura cielo con pocas nubes y descenso en la temperatura; Cataluña, levante y Baleares cielo con nubes y tiempo inseguro; resto de

Dispensario antituberculoso provincial

LOSILLAS NUMERO 1

Servicios públicos gratuitos

Consultas.—Lunes, martes, miércoles y jueves, de cinco a siete de a tarde.

Neumotorax e intervenciones quirúrgicas.—Viernes y sábados, de cinco a siete de la tarde.

Reacciones diagnósticas.—Martes, jueves y sábados, de once a doce de la mañana.

Inyecciones medicamentosas.—Todos los días laborales a las once de la mañana.

Ayer en los Paules

Solemnísimos resultaron los cultos religiosos que al Santo Apóstol y Patrono de las Obras de Caridad, San Vicente de Paul, tributaron ayer sus hijos de esta ciudad con la cooperación fervorosa de las señoras y caballeros que integran las Conferencias, que tantas miserias y necesidades socorren y mitigan con el espíritu evangélico de que las informó su Santo Fundador.

Por la mañana, en las diversas misas celebradas en la devota Iglesia de la C. M. fueron muchas las personas que acudieron a honrar al Santo, de modo especial en la misa de Comunión que estuvo concurrencialmente acercándose a recibir el Pan de los fuertes todos cuantos de uno y otro sexo pertenecen a las Conferencias. La misa mayor, oficiada por el ilustre Canciller del Obispaño, Sr. Robledo, asistido por los RR. PP. Paules García y Martín, este último Mayordomo del Seminario, resultó solemnísima, cantando las glorias del Santo el párroco de San Pedro y diputado a Cortes, D. Robustiano Pérez Arroyo. Valiosos elementos de la capilla de música de la Catedral, reforzados con algunos Padres de la Casa Interpretaron una bonita misa.

Por la tarde con la capilla hecha un ascua de oro en un derroche de ornamentación y buen gusto se celebraron los últimos actos anuales con grande afluencia de personas que a la devoción a San Vicente unen el afecto profundo hacia los hijos e hijas del Santo Patrono de la Caridad que desde distintos e importantes centros de nuestra ciudad con tanta abnegación y generosidad prodigan el bien moral y material en las más ímples necesidades que por doquier les rodean.

Nuestra felicitación efusiva por la brillantez de la fiesta de ayer a los Padres Paules y Hermanas de la Caridad de las distintas casas de Avila, particularmente al Insigne y celoso Superior de la Casa Misión, nuestro querido amigo, el P. Joaquín Calles, que secundado por los sacerdotes de la Residencia se desvirtuó porque no faltara el más mínimo detalle en los actos religiosos y derrochó atenciones para cuantos les acompañaron en tan grata fiesta.

España cielo con nubes y poniente en el estrecho de Gibraltar.

—Se celebró esta mañana Consejo de ministros. Al salir el día Agricultura manifestó que se había tratado acerca de la conficción del pan en Madrid, a la cual se buscaría una fórmula con el Gobernador para vender el kilo a 65 céntimos.

El redactor político de «El Socialista» se quejó al Ministro de la recogida de su periódico efectuado dos días seguidos, y el Sr. del Río le contestó que el asunto era propio de su compañero de Gobernación.

El ministro de Marina dijo que no habían asistido los de Obras y Comunicaciones y que él se trasladará durante cuatro días a San Sebastián como ministro de jornada. El ministro de Justicia dijo que no había consignación en el presupuesto para cuatro fiscales del Tribunal de Casación de Cataluña, y que se arbitrarían los medios para solucionar. De la reposición de funcionarios dijo que estaba en estudio.

En la nota oficial se dice que el Gobierno vio con agrado la contestación de la Generalidad; que se procurará habilitar los créditos del problema hullero para que no se cierren las minas a primeros de agosto, como han participado que harán las empresas, caso de no resolverse el asunto y que se autorizó a los ministros de Hacienda y Gobernación para dar una solución a las peticiones del Ayuntamiento de Sevilla.

BARCELONA.—Ha llegado el ministro Sr. Guerra del Río que fué recibido en la estación por las autoridades, amigos y correligionarios. Después conferenció con el Sr. Martí Estévez consejero de la Generalidad, quien se mostró optimista respecto al traspaso de los servicios de Obras Públicas. —En Salés han entrado al trabajo 1.150 mineros, sigiendo en huelga solamente 800

Manuel Sánchez Prieto

MEDICO

(DEL INSTITUTO RUBIO)

Venero Sifilla

Consulta: 1 a dos y 6 a 8.

Df Margall, 4.

Datos sobre el ejército rojo

PARIS.—Un oficial ruso desertor, el aviador Kravets, ha dado una conferencia sobre el ejército rojo, en el que prestaba servicios desde 1928, revelando datos de gran importancia.

Según este desertor, el ejército rojo se compone oficialmente de 562 000 hombres, pero en realidad es de un millón de soldados. La dirección del servicio es de dos años en los cuerpos de Infantería, Artillería y Caballería; de tres años, en los cuerpos técnicos, y de cuatro, en la marina de Guerra.

Asegura que el ejército en activo está en las mejores condiciones, pero que las reservas adolecen de muchos defectos. Agregó que los soldados sirven casi siempre plazas muy distantes del lugar donde vive su familia, y que su dirección exacta se desconoce con frecuencia.

La oficialidad se selecciona con gran cuidado, y se presta enorme importancia a sus puntos de vista sobre las cuestiones políticas.

Afirmó que la oficialidad tiende a convertirse en un cuerpo aristocrático, cada vez menos popular, entre las filas, y que se hace todo lo posible por que el contacto entre soldados y civiles sea menos frecuente. Las licencias se conceden muy pocas veces, a fin de que los soldados no tengan relaciones con la población civil durante el tiempo de servicio.

TRIPTICOS, TARJETONES ENLACE Y TARJETAS FANTASIA

Imprenta SENEN MARTIN